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粵港澳康養產業協會是一群志同道合的夥伴共同組建粵港澳康養產業協會是一群志同道合的夥伴共同組建，，

旨在響應國家旨在響應國家《「《「健康中國健康中國20302030」」規劃綱要規劃綱要》，》，發揮粵發揮粵

港澳大灣區的資源港澳大灣區的資源、、地緣優勢地緣優勢，，積極推動健康老齡化積極推動健康老齡化、、

醫養結合醫養結合，，以及強化老年人的健康管理以及強化老年人的健康管理。。協會的宗旨是協會的宗旨是

「「人人會老人人會老、、家家有老家家有老；；凝聚愛凝聚愛、、溫暖家溫暖家」，」，並秉持着並秉持着

「「溝通灣區溝通灣區、、交流產業交流產業、、定義康養定義康養、、服務長者服務長者」」的理的理

念念，，為打造一個更加完善的康養安老環境而努力為打造一個更加完善的康養安老環境而努力。。

粵港澳康養產業協會首屆理事會
創會會長：雲維熹 創會主席：曹聖玉
副 主 席：盧健華 張文迪
司 庫：余競恆
秘 書 長：楊 紅 王 松

名譽顧問暨發起人
發 起 人：雲大棉 林正財 梁志祥
名譽顧問：李國章 高永文 馬逢國

林順潮 梁栢賢 梁萬福
陳慧慈 陳燕芳 任正剛
陳邦彥

◆協會發起人（左起）曹聖玉、雲大棉、雲維熹、
林正財、梁志祥。
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◆廣州城投集團與粵港澳康養產業協會簽訂戰
略合作協議。

楊俊慶：把握「CCRC」未來趨勢
楊俊慶分享了尚原設計在康養產業中的構

思。他表示，尚原設計始終致力於CCRC(持續照
料養老社區)的探索與建設，研究改善養老生活環
境及大眾對養老的認知，努力解決如何讓養老機
構不像養老機構、如何實現既有品味又安全的居
家養老、如何將科技融入到養老場所中三大問
題。同時針對長者的需求，融入最新科技元素，
生活其中可以做到完全解放雙手，一句話操控開
關。

龐朝輝：醫療支援 至關重要
龐朝輝從醫生的專業角度出發，分享了康養

產業中醫療支援的重要性。他表示，面對老年人
可能出現的患病問題，康養產業應依照優質療
養、康復療護、長者復康、紓緩治療的順序對其
進行照顧。專攻一個領域的醫生通常不能解決老
年人的需求，康養產業應建立一支跨專業團隊對
長者進行照料，其中應包括各科醫生、護理師、
物理治療師、職業治療師、言語治療師、音樂治
療師、中醫師、社工、心理關懷團隊等等。

關志康：跨境養老 無需擔心
關志康就本港長者對跨境養老一事最關心的

三個問題進行了解答。首先是醫療問題。他認為
目前內地的醫療水平較高，醫療服務較好，同時
價格又比較便宜。哪怕選擇民辦醫院也不會出現
收費過高看不起病的現象。其次是距離問題。他
表示，並不是所有的內地康養機構都距離香港很
遠，例如在蓮塘口岸周邊就有一家頗具規模的機
構，供不想離家太遠的長者選擇。第三是擔心選
擇去到內地後便很難返港，會逐漸與家人朋友脫
鉤。

最後，活動
現場進行了觀眾
問答環節，五位
主講嘉賓就市民
現場提出的問題
進行解答。在場
嘉賓皆表示收獲
頗豐，增加了對
「跨境養老」的
認知和了解。

雲維熹：共同推動康養產業的繁榮和進步
雲維熹致辭表示，今天舉辦的

「跨境養老」座談會，正是當下香港
及整個大灣區所關注的熱點話題。隨
着香港與內地交流的日益密切，越來
越多的香港老人考慮選擇在大灣區養
老。這不僅是一種趨勢，更是一種必
然。因為跨境養老為老齡化問題帶來
了新的解決方案，在大灣區，老人可
以享受到更有性價比的醫療資源、更
為寬敞的居住環境，以及更為舒適的生活空間。他提到，協會
最近取得了一系列突破性的進展，已與廣州城投、建投、惠陽
城投等知名企业簽署了戰略合作協議，共同探索跨境養老的新
模式、新路徑。他相信，在大家的共同努力下，協會一定能夠
打造一個更加完善的跨境養老體系，為香港老人在大灣區養老
提供更多的便利和舒適。

梁志祥：繼續拚搏 共創康養事業美好未來
梁志祥致辭表示，目前香港每5

人中就有一位是65歲以上的長者，而
等到2035年，香港人口的三分之一都
將是長者，因此康養產業的發展狀況
是香港社會中的一個重要議題，近年
來政府也愈發重視養老事業，出台了
一系列有利於跨境養老的政策。內地
在養老方面具有許多優勢，例如空間
大、裝修好、空氣質量高等，十分適
宜香港人養老。同時香港也可以將自身的先進醫療技術帶到內
地，提高內地康養機構的醫療水平，雙方合力解決好養老問
題。他呼籲有志從事康養產業，願意為這個行業作貢獻的人繼
續努力，共創康養事業美好未來。

曹聖玉：了解民眾參與跨境養老意願
曹聖玉首先就「香港居民跨境養

老參與意願現狀」這一主題進行分
享。她認為，本港長者考慮是否去到
內地城市養老的關鍵因素可以概括為
「4A」，即跨境養老意願（Agree-
ing）、經濟可負擔性（Affordabili-
ty） 、 服 務 可 觸 及 性 （Accessi-
ble）、品質與安全保障（Assuranc-
es of Quality and Safety）。曹聖玉
對本港共62名老年人進行了問卷調查，發現約一半的受訪者有
考慮過跨境養老。大多數受訪者表示不夠了解內地的養老服務
機構質量評估監管機制；同時受訪者大多數希望在內地養老機
構獲得日常生活照料以及醫療健康服務。

阮博文：兩地合作解決康養難題
阮博文分享了目前香港養老產業

存在的問題和前進的方向。他表示，
目前香港部分養老院的住宿條件比較
一般，給予長者的照顧也十分不夠。
這些都是香港社會中不可忽視的問
題，應該與內地養老機構合作，解決
這一問題。內地城市在長期護理服務
中有着諸如地價低、人工平、培訓長
期護工簡單等優勢，這些優勢正好可
以滿足香港康養產業的需求。內地的康養產業有許多值得香港
借鑒的地方，例如香港應學習內地推廣「居家養老」，將居
家、社區、院舍三種養老方式的比例盡量控制在90:7:3；同時
公開提供服務機構的質素評分，以及用科技檢查服務態度和質
量。

◆台下觀眾認真聆聽。

「跨境養老」論壇圓滿舉行

66月月1616日日，「『，「『跨境養老跨境養老』』——國際經驗打造精國際經驗打造精

彩頤養生活彩頤養生活」」論壇假香港會議展覽中心圓滿舉行論壇假香港會議展覽中心圓滿舉行。。粵粵

港澳康養產業協會創會會長雲維熹聯同新界社團聯會港澳康養產業協會創會會長雲維熹聯同新界社團聯會

會長梁志祥擔任主禮嘉賓會長梁志祥擔任主禮嘉賓，，粵港澳康養產業協會創會粵港澳康養產業協會創會

主席曹聖玉主席曹聖玉，，香港理工大學專業及持續教育學院院長香港理工大學專業及持續教育學院院長

阮博文阮博文，，尚原設計董事尚原設計董事、、總設計師楊俊慶總設計師楊俊慶，，香港專業香港專業

人士協會主席龐朝輝和健康教育基金會主席關志康擔人士協會主席龐朝輝和健康教育基金會主席關志康擔

任主講嘉賓任主講嘉賓，，與到場嘉賓一起就與到場嘉賓一起就「「跨境養老跨境養老」」這一社這一社

會議題進行分享討論會議題進行分享討論。。

雲維熹 梁志祥主禮 曹聖玉 阮博文 楊俊慶 龐朝輝 關志康擔任主講嘉賓

◆主講嘉賓在台上分享。 ◆一眾嘉賓合照。

◆◆一眾嘉賓在論壇台上合照一眾嘉賓在論壇台上合照。。

贊助機構：港惠集團 廣東湖景健康養老 南丁格爾居家康護 聖恩醫護集團
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